
Bienvenidos a la “Prédica del Domingo" de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en 

Hamilton Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo al Pastor 

William Daly.  

En la prédica del domingo estaremos estudiando Gálatas: “Justificación por fe SÓLO a 

través de Cristo” 

Se enfocará en Gálatas 4:8-20: “Adoptados como hijos de Dios”  
 
 
¿Cómo se ve nuestra adopción por Dios? 

 

Gálatas: 

“Justificación por la fe SOLO por medio de Cristo” 

 

Parte 13: Gálatas 4:8-20: “Adoptados como hijos de Dios”  

 

Hoy continuamos con la carta de Pablo a los Gálatas, estamos en el capítulo 4, y veremos los 

versículos 8-20. La semana pasada vimos una sección del texto donde Pablo describe cómo la 

Ley actúa como guía y capataz para hacernos crecer y guiarnos hasta que llegamos a ser 

"adultos" por la fe en Cristo; y que una vez adoptados por Dios, podemos hacer lo que la Ley 

jamás pudo haber hecho: tener intimidad con nuestro Padre celestial por medio de Jesucristo. 

Y que al estar ahora en el Hijo, nos convertimos en hijos (o hijas), lo que significa que somos 

herederos, y lo mejor de todo es que no heredamos algo, ¡heredamos a alguien! 

 

Leamos juntos 

Gálatas 4:8-20: 

[8] En otro tiempo, cuando no conocías a Dios, eran esclavos de los que por naturaleza no son 

dioses.  



[9] Pero ahora que habéis conocido a Dios, o más bien, sido conocidos por Dios, ¿cómo podéis 

volver de nuevo a los débiles y inútiles rudimentos del mundo, cuyo dominio queréis ejercer de 

nuevo sobre vosotros? 

[10] ¡Observas días y meses y estaciones y años!  

[11] Me temo que tal vez haya trabajado en vano por ti. 

[12] Hermanos, les ruego que se hagan como yo, porque yo también me he hecho como 

ustedes. No me hicieron ningún mal.  

[13] Ya sabéis que fue a causa de una dolencia física que os prediqué el evangelio al principio,  

[14] y aunque mi condición fue una prueba para vosotros, no me despreciaron ni me 

rechazaron, sino que me recibiste como a un ángel de Dios, como a Cristo Jesús.  

[15] ¿Qué ha sido entonces de tu dicha? Pues te aseguro que, de haber sido posible, te 

habrías sacado los ojos para dármelos.  

[16] ¿Me he convertido entonces en vuestro enemigo al decirles la verdad?  

[17]   Ellos os tienen celo, no con buena intención, sino que quieren excluirlos a fin de que 

mostréis celo por ellos.  

[18] Siempre es bueno que nos elogien por un buen propósito, y no sólo cuando estoy presente 

con vosotros, 

[19] ¡Hijitos míos, por quienes vuelvo a sufrir la angustia del parto hasta que Cristo sea formado 

en vosotros!  

[20] Desearía poder estar presente con vosotros ahora y cambiar mi tono, porque estoy 

perplejo por vosotros. 

 

 

 

Versículos 8-9: 



Hay muchísimo texto aquí, así que comencemos  leyendo nuevamente los versículos 8 y 9, 

Pablo dice: Antes, cuando no conocían a Dios, estaban esclavizados por aquellos que por 

naturaleza no son dioses, pero ahora que han llegado a conocer a Dios, o mejor dicho, a ser 

conocidos por Dios, ¿cómo pueden volver a los débiles e inútiles principios elementales del 

mundo, cuyos esclavos quieren volver a ser?. Pablo comienza esta sección presentándonos 

dos contrastes: el primero es entre la libertad y la esclavitud; y el segundo, entre conocer a 

Dios y no conocerlo. Y no se pueden separar estas dos cosas; están conectadas. En otras 

palabras, si no conoces a Dios de una manera salvadora, estás en esclavitud, en cautiverio. 

Puedes pensar que eres libre y que disfrutas al máximo de todas las cosas de tu vida, pero en 

última instancia, si no conoces a Dios de una manera salvadora, estás irremediablemente 

encadenado. 

 

El segundo contraste de Pablo, que es el contraste entre conocer a Dios y NO conocerlo, 

puede parecer un poco confuso, ya que ya hemos hablado de cómo Pablo afirmó que Dios se 

ha revelado claramente a todas las criaturas. De hecho, a los romanos, Pablo les dice: “Porque 

la ira de Dios se revela desde el cielo contra toda impiedad e injusticia de los hombres, que con 

su injusticia reprimen la verdad. Porque lo que se puede conocer acerca de Dios les es 

evidente, pues Dios se lo ha revelado. Pues sus atributos invisibles, es decir, su eterno poder y 

su naturaleza divina, se perciben claramente desde la creación del mundo en las cosas 

creadas. Por lo tanto, no tienen excusa.”. (Romanos 1:18-20). 

 

La "impiedad e injusticia de los hombres" es lo que suprime la verdad: la verdad que Dios ha 

revelado sobre sí mismo claramente a cada persona del mundo a través de las cosas creadas. 

La autorrevelación de Dios es tan clara que Pablo dice: "...No tienen excusa.". 

 



¿Qué excusa usarán las personas en el día del juicio cuando comparezcan ante Dios? «Oh 

Dios, yo era agnóstico; no sabía que estabas ahí, si tan solo hubiera sabido que existes, si tan 

solo hubiera sabido que reinas sobre el cielo y la tierra, mi vida habría sido diferente. Habría 

sido tu siervo; habría sido obediente». Pablo dice que esa excusa será descartada. 

 

En su carta a los Romanos, Pablo continúa diciendo: “Pues aunque conocieron a Dios, no le 

honraron como a Dios ni le dieron gracias, sino que se envanecieron en sus razonamientos y 

su necio corazón se entenebreció. Profesando ser sabios, se hicieron necios y cambiaron la 

gloria del Dios inmortal por imágenes en forma de hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos 

y de reptiles. Por lo tanto, Dios los entregó a la impureza, en las concupiscencias de sus 

corazones, para deshonrar sus propios cuerpos entre sí, porque cambiaron la verdad de Dios 

por la mentira, adorando y sirviendo a las criaturas antes que al Creador, quien es bendito por 

los siglos. Amén.”. (Romanos 1:21-25) . 

 

Ya hemos visto esto antes: cómo Pablo enfatiza que toda persona que conoce a Dios lo es, y la 

base de nuestro juicio como creyentes es que sí lo conocemos. La gente niega a Dios en todo 

el mundo, pero Pablo deja muy claro que nadie tiene excusa, porque todos ya saben que Dios 

existe. 

 

Sin embargo, curiosamente, aquí en Gálatas Pablo habla de NO conocer a Dios. Entonces, ¿se 

contradice Pablo? No. Cuando Pablo habla del conocimiento de Dios, usa una palabra 

importante en el Nuevo Testamento: la palabra griega «...gnosis”, que simplemente significa 

"conocimiento". Ahora bien, el concepto bíblico de "conocimiento" tiene dos significados 

diferentes. Por un lado, el concepto de "conocimiento" se refiere a una conciencia intelectual de 

algo. Por ejemplo, sé que la Luna no está hecha de queso azul, nunca he estado allí, pero 

tengo conciencia cognitiva de que no es comestible.  



O como sé que el Sol es una bola de fuego de fusión nuclear en el centro de nuestro sistema 

solar, nunca he visitado el Sol, pero tengo conciencia intelectual de lo que es. Así que, en 

nuestro contexto, con respecto a nuestro estudio  Pablo dice que toda criatura del universo 

tiene una conciencia intelectual de Dios. 

 

Pero, por otro lado, el concepto de conocimiento bíblico (gnosis) tiene un significado mucho 

más profundo: describe la intimidad personal. Cuando la Biblia dice que Adán conoció a su 

esposa y ella concibió, no significa que Adán tuviera una conciencia intelectual de la identidad 

de Eva y, por lo tanto, que ella quedara embarazada. La palabra «conocer» se usa para el 

conocimiento más profundo de la intimidad. 

 

Y ESE es el concepto que se tiene en cuenta aquí en Gálatas 4. Pablo dice:  "No lo conocias a 

Dios en ese sentido, pero ahora tú CONOCES  a  Dios." Pero luego, Pablo aclara lo que quiere 

decir: “Habéis llegado a conocer a Dios, o mejor dicho, a ser conocidos por Dios…¿Cuál es la 

diferencia? ¿No es lo mismo conocer a Dios que ser conocido por Dios? Lo escuchas todo el 

tiempo: "Oh, conozco a Dios, conozco a Dios". Pero, ¿Dios te conoce a TI? Piénsalo así: podría 

acercarme a la puerta de la casa de Jeff Bezos y decirle al equipo de seguridad: "¡Oh, pueden 

dejarme entrar, lo conozco!". Ahora que estoy detenido en su entrada, ¿creen que el equipo de 

seguridad se convencerá cuando les diga que tengo acciones de Amazon, que llevo años 

comprando en Amazon, que conozco a Jeff Bezos! Conozco a un montón de gente que trabaja 

para él. Incluso lo conocí cuando vino a mi negocio hace unos años y estaba tomando fotos". 

No. Me van a echar de allí, pero qué diferente sería si Jeff Bezos sale y dice: "¡Ah, sí, lo 

conozco! ¡Pueden dejarlo entrar, es Bill!". Hay una gran diferencia entre que yo lo conozca y 

que él me conozca a MÍ. 

 



Bueno, ¿no es cierto que Dios conoce a todos en el mundo, incluso antes de que nazcan? Sí, 

Él conoce a todos en el mundo cognitivamente. Por supuesto. Conoce cada detalle sobre ellos, 

pero no los conoce salvadoramente, Si Él los conociera para salvación, entonces cada persona 

sería salva, pero es una bendición especial y distinta ser conocido por Dios en un  forma de 

salvación 

Quizás recuerdes esas escalofriantes palabras que nuestro Señor pronunció en el Sermón del 

Monte, cuando dio aquella aterradora advertencia, diciendo: "En aquel día muchos me dirán: 

«Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre echamos fuera demonios, y en 

tu nombre hicimos muchos milagros?». Y entonces les declararé: «Jamás os conocí; apartaos 

de mí, hacedores de iniquidad».'" (Mateo 7:22-23).   Así que, al final del día, lo que importa no es 

si conoces a Jesús; Es si Jesús te conoce, si Él sabe todo sobre ti, pero ¿te conoce en una 

manera de SALVACIÓN? ¿Te eligió Él desde la eternidad en el Amado y te conoció en Cristo? 

Esa es la mejor pregunta. 

 

Versículos 9b-10: 

Así que, mirando ahora la segunda parte del versículo 9 y hasta el versículo 10, Pablo escribe: 

“...¿Cómo pueden volver a los débiles e inútiles principios elementales del mundo, de cuyos 

esclavos quieren ser una vez más? ¡Observan días, meses, estaciones y años!” Una vez más, 

Pablo queda absolutamente estupefacto. Les pregunta: "¿Por qué desean ser esclavizados de 

nuevo?". En otras palabras, ahora que son libres...adultos a través de fe en Cristo ¿Por qué 

querrían volver a su infancia , a la servidumbre bajo la ley? 

 

Él dice que estos eran principios elementales; estas eran cosas que Dios dio a Su pueblo para 

observar en el pasado. Estas eran las sombras (símbolos) de las  cosas que estaban por venir. 

Sí era obligatorio para todo judío en el Antiguo Testamento celebrar la Pascua y el Yom Kipur, 

etc., pero Pablo explica que si insistes en celebrar estos días como medio de salvación o 



justicia DESPUÉS de que Cristo ya haya venido,Entonces te has perdido todo el evangelio. 

El objetivo principal de Yom Kippur, también conocido como el Día de la Expiación, por ejemplo, 

era...Apuntar hacia el sacrificio final y la sangre del Mesías que se ofrecería una vez por todas, 

para nunca más repetirse.Después de que esa obra terminada de Jesús se cumplió, sería 

una tontería volver a las sombras, a los símbolos, porque ya no estamos bajo esa 

obligación. 

 

Cuando Dios establece una ley, ¿dura para siempre? Pues no. Debemos ser cuidadosos al 

distinguir entre la ley natural de Dios y las leyes de propósito de Dios. En otras palabras, 

cuando hablamos de la ley NATURAL de Dios, simplemente queremos decir que hay ciertas 

leyes que Dios revela y legisla con base en su propia naturaleza, su propio carácter, y su 

naturaleza y su carácter son inmutables; nunca cambian en lo más mínimo. Por ejemplo, Dios 

no cambia la prohibición del asesinato. No cambia la prohibición de la idolatría cuando dice:No 

tendrás dioses ajenos delante de mí. "Bueno, esperen, ahora que estamos en el Nuevo Pacto y 

no estamos bajo la esclavitud de la ley, ¿podemos servir y adorar ídolos? No. Si Dios permitiera 

la idolatría, se negaría a sí mismo, a su carácter y a su propia existencia. Por lo tanto, la ley 

natural de Dios nunca cambia porque refleja su carácter y su naturaleza. 

 

Pero hay un segundo conjunto de leyes que Dios da en la historia, las que conocemos como 

las leyes de propósito: específicamente, las leyes particulares para un propósito histórico, 

específico y definido. Y cuando ese propósito se cumple, esa ley se disuelve; se abolirá. Ya no 

celebramos Yom Kipur; celebramos la Cena del Señor. No celebramos la Pascua ni la Fiesta de 

las Semanas ni ninguna de esas porque LA REALIDAD...¡LA SUSTANCIA DE LO QUE ESAS 

COSAS SEÑALABAN HA LLEGADO en la Persona de Jesucristo! 

 

Versículo 11: 



Y luego, en el versículo 11, Pablo se lamenta diciendo:Me temo que tal vez haya trabajado en 

vano por ti.."Qué triste para Pablo, quien había sido un siervo tan fiel del Señor, pensar que 

todo el servicio que había prestado a favor del pueblo de Galacia, que ponía en peligro su vida, 

fue solo una pérdida de tiempo. Todos los viajes, las enfermedades, la soledad, las dificultades, 

fueron en vano si volvían a su antigua esclavitud. Con razón Pablo se sinceró en esta carta. La 

idea de que todo ese esfuerzo fuera en vano fue lo que impulsó a Pablo a escribir como lo hizo. 

 

Versículo 12-13: 

Ahora, en los versículos 12 y 13, Pablo continúa. Dice:Hermanos, les ruego que se hagan 

como yo. No me hicieron ningún mal. Saben que fue a causa de una dolencia física que les 

prediqué el evangelio al principio.La redacción sobre su dolencia física ha recibido mucha 

atención académica. No está del todo claro a qué se refiere. Podría ser a lo que Pablo se 

refería cuando describió tener una espina en la carne, podría referirse a su mala vista. Otros 

han sugerido que sufría de epilepsia, no sabemos con certeza cuál era el problema físico de 

Pablo. 

 

Podría ser casi cualquier cosa, a juzgar por lo que Pablo había vivido. De hecho, en 2 Corintios 

11:21-29, Pablo ofrece una breve autobiografía: 

 

"Para mi vergüenza, debo decir, ¡éramos demasiado débiles para eso! Pero de cualquier cosa 

de la que alguien más se atreva a jactarse (hablo como un necio), yo también me atrevo a 

jactarme de eso. ¿Son hebreos? Yo también. ¿Son israelitas? Yo también. ¿Son descendientes 

de Abraham? Yo también. ¿Son siervos de Cristo? Yo soy mejor (hablo como un loco), con 

trabajos mucho mayores, muchos más encarcelamientos, con innumerables azotes y a menudo 

cerca de la muerte. Cinco veces recibí de manos de los judíos los cuarenta azotes menos uno. 

Tres veces fui azotado con varas. Una vez fui apedreado. Tres veces naufragé; una noche y un 



día estuve a la deriva en el mar; en frecuentes viajes, en peligro de ríos, peligro de ladrones, 

peligro de mi propio pueblo, peligro de gentiles, peligro en la ciudad, peligro en el desierto, 

peligro en el mar, peligro de falsos hermanos; En el trabajo y las dificultades, en muchas 

noches sin dormir, con hambre y sed, a menudo sin comer, con frío y a la intemperie. Y, 

además de otras cosas, la presión diaria de mi ansiedad por todas las iglesias me agobia. 

¿Quién es débil y yo no? ¿Quién se deja vencer y yo no me indigno? 

 

El cuerpo de Pablo debió de estar completamente tostado. No creo que caminara con audacia; 

supongo que probablemente cojeaba, tenía cicatrices por todo el cuerpo. La gente podría 

haberlo visto, visto lo desfigurado y golpeado que debía estar, y quizás lo hayan evitado. Pero 

Pablo dijo que no lo hicieron; no le hicieron ningún mal cuando les predicó el evangelio al 

principio. 

 

Versículos 14-16: 

Volviendo a Gálatas ahora, versículos 14-16, Pablo dice: “Y aunque mi condición fue una 

prueba para ti, no me despreciaste ni me rechazaste, sino que me recibiste como un ángel de 

Dios, como Cristo Jesús. ¿Qué ha sido entonces de tu bienaventuranza? Pues te aseguro que, 

de haber sido posible, te habrías sacado los ojos para dármelos. ¿Me he convertido entonces 

en tu enemigo por decirte la verdad? .No hay manera más rápida de ganarse enemigos que 

decir la verdad. Y los gálatas que habían comenzado a alejarse de su fe en Cristo eran 

culpables de deserción espiritual. Y nada desgarra más el corazón de un pastor, maestro o 

misionero fiel que ver a alguien a quien guió al Señor simplemente alejarse, abandonando por 

completo su fe. Fue cierto en el caso de Pablo. Pero ¿cuánto más entristece algo así al Señor 

mismo? 

 

Versículos 17-19: 



Pasando a los versículos 17-19 leemos esto: “Los valoran, pero sin buen propósito. Quieren 

excluirlos para que ustedes los valoren. Siempre es bueno que los valoren por un buen 

propósito, y no solo cuando estoy presente con ustedes, hijitos míos, por quienes sufro de 

nuevo la angustia del parto hasta que Cristo se forme en ustedes”. Habla de los falsos 

maestros de Galacia, pero esta vez, no los llama necios. En cambio, en este momento de 

ternura, los llama "hijitos míos" y dice que sufre la angustia del parto por ellos. Dice: "Pasé por 

la angustia de dar a luz; ahora estoy pasando por todo ese dolor, todo de nuevo hasta que 

Cristo se forme en ti. Tú has comenzado en Cristo, tú eres nacido en Cristo, pero ahora 

necesita crecer en Cristo que "Que Cristo sea formado en vosotros." 

 

Este mensaje es para nosotros. El propósito de nuestra santificación es que Cristo se forme en 

nosotros. No es algo que Pablo enseñaba a los gálatas, algo diferente de lo que nos predicaría 

a nosotros. Él diría: «Están leyendo mi carta dos mil años después de que la escribí, pero 

¿dónde está su mente? ¿Dónde está su corazón? Dios los ha conocido. ¿Qué están 

haciendo?»¿Por qué te alejas del evangelio?" Todos lo hacemos. ¡Y estoy seguro de que yo 

lo hago más que nadie! 

 

La meta es que maduremos en Él para que Él se forme en nosotros. Eso es lo que Él quiere: la 

formación de Su pueblo, para que Él mismo se forme en ti y en mí. De eso se trata la fe 

cristiana. No se trata solo de la conversión y listo. La conversión es solo… el comienzo de la 

vida cristiana, y luego tenemos toda nuestra vida en la que Él nos está transformándonos, 

moldeandonos y formándonos a su imagen. 

 

Versículo 20: 

Finalmente, concluimos con el versículo 20. Pablo escribe: “Desearía poder estar presente con 

vosotros ahora y cambiar mi tono, porque estoy perplejo por vosotros”. Pablo reconoce que su 



tono podría molestar a los gálatas. Pero no solo está enojado; está genuinamente dolido; está 

devastado; y está confundido. Anhela la comunión en persona con los gálatas, porque así 

puede expresar su preocupación por ellos y hablarles con un tono amoroso, de paz y consuelo. 

 Y me alegra informar que, de igual manera, a quienes hemos sido redimidos en Cristo, el 

Señor mismo ya no nos habla con enojo, sino con ternura, porque somos suyos. 

 

Este ha sido el Pastor William Bendiciones! 

Para mayor información y recursos en español por favor visita www.bvcalvary.com en la sección 

ESPAÑOL, en ENSEÑANZAS. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con 

quien deseas que sea bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: Bitterroot  Valley 

Calvary Chapel, Si necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a 

oracion@bvcalvary.com. Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor. 

 

https://spanish.bitterrootvalleycalvarychapel.com/
mailto:oracion@bvcalvary.com

